
Депутат  К.Исабеков:
Правительство  обязано
подписать  дополнительное
соглашение  по  руднику  «Юго-
западный» на Кумторе
БИШКЕК  (АКИpress)  —  «Правительство  обязано  подписать
дополнительное  соглашение  по  руднику  «Юго-западный»  на
Кумторе», — заявил 17 февраля 2006 года депутат Жогорку Кенеша
КР,  член  государственной  комиссии  по  Кумтору  Кубанычбек
Исабеков.

Напомним, накануне Межрайонный суд Бишкека удовлетворил иск
Жетиогузской  Государственной  налоговой  инспекции  (ГНИ)  о
принудительном  взыскании  с  СП  «Кумтор  голд  компани»  (КГК)
суммы задолженности по земельному налогу, подлежащей уплате
согласно уведомлению о начислении налога в сумме 45 591 768
сомов №78 от 7 декабря 2005 года, а также судебных расходов по
ведению дела в сумме 2 279 588 сомов.

По словам депутата, срок обжалования решения Жетиогузской ГНИ
для компании КГК истек 7 января 2006 года. Однако, КГК уже
сообщил, что обжалует решение межрайонного суда г.Бишкек.

К.Исабеков  также  сказал,  что  арендные  отношения,  согласно
Генсоглашению, регулируются судебными органами Кыргызстана, а
не  международным  судом  в  Стокгольме,  как  говорили
представители  Кумтора.

По  словам  депутата,  на  следующей  неделе  у  него  состоится
встреча с «Кумтор оперейтинг компани» (оператор на Кумторе).
«Если  они  не  согласятся  выплачивать  одинаковые  зарплаты
иностранным и местным рабочим за одинаково проделанный труд, а
также если они не согласятся аннулировать мировое соглашение
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между ними и Правительством КР о выплате компенсации жертвам
экологической  катастрофы  1998  года,  то  я  предприму
определенные  шаги»,  —  сказал  К.Исабеков.

Напомним,  согласно  мирового  соглашения  между  КГК  и
Правительством КР о выплате компенсации жертвам экологической
катастрофы  1998  года,  кыргызская  сторона  обязалась  сделать
выплаты. «Водитель был кумторовский, машина была кумторовской,
груз  был  кумторовским.  Почему  Правительство  КР  должно
выплачивать  компенсацию?  Это  противоречит  нашему
законодательству. К тому же, Кумтор получит страховку за эту
экологическую катастрофу. Пусть хотя бы одну десятую часть
заплатят от суммы, полученную в виде страховки. А подписание
такого мирового соглашения не обошлось без личных интересов
госчиновников  [в  соглашении  стоит  подпись  тогдашнего  вице-
премьера  Бориса  Силаева  —  прим.  АКИpress]»,  —  сказал
К.Исабеков.

К.Исабеков сообщил, что у него нет данных, сколько золота было
добыто,  за  какую  сумму  оно  было  продано,  сколько  акций
«Центерра голд компани» осталось у Правительства КР, сколько
было  продано  и  почему  по  такой  низкой  цене,  сколько  там
отходов  и  т.д.  «По  этому  поводу  я  сделал  запрос  в
Правительство,  Счетную  палату.  После  этого,  если  не  будет
реакции Кумтора, и если у меня не хватит сил узнать, я вынесу
этот вопрос на обсуждение в парламент. Я также выступлю с
просьбой провести депутатское расследование», — сказал он.

Далее,  по  его  словам,  у  него  есть  документы,  которые
подтверждают,  что  на  Кумторе  добываются  редкоземельные
металлы.

Депутат  также  сказал,  что  Генеральное  соглашение  между
Правительством  КР  и  «Камеко»  не  было  ратифицировано
парламентом,  что  ставит  это  соглашение  вне  закона.
«Генсоглашение настолько кабальное, что здесь не обошлось без
личных интересов некоторых чиновников», — заключил он.



«Я не против иностранных инвесторов, я не против Кумтора, но я
хочу, чтобы наши законы соблюдались всеми», — сказал депутат.

По  словам  депутата,  он  боится,  как  бы  аналогичную  ошибку
Правительство КР не совершило с Джеруем. «Нам надо делить
золото, а не прибыль. Я как бывший предприниматель, знаю, как
легко скрывать прибыль. Кто поверит, что «Камеко» пришел в
Кыргызстан, будучи неуверенным в получении прибыли? И не надо
завозить воду из Франции, бананы из Коста-Рики, помидоры из
Италии.  Как  бы  не  совершили  эту  же  ошибку  с  Джеруем.  Я
полностью поддерживаю позицию Феликса Кулова по этому вопросу.
Я также выступаю за подписание дополнительного соглашения по
71 тонне золота, которую нашли на Кумторе, не совершая прежних
ошибок», — сказал депутат.

По  словам  К.Исабекова,  он  поручился  поддержкой  народа
Жетыогуза и Премьер-министра Ф.Кулова. «Я попросил Премьер-
министра,  чтобы  исполнительная  власть  не  мешала  мне.  Он
сказал, что пусть решают судебные органы и они не собираются
вмешиваться. Я это дело поведу до конца», — заключил депутат.
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